



CONSEIL D'ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE FRANCOPHONE DU NORD-OUEST

2^e réunion régulière publique

2017-2018

Procès-verbal de la 2^e réunion régulière publique du Conseil d'éducation du District scolaire francophone du Nord-Ouest. La réunion s'est tenue le 10 octobre 2017 au gymnase de l'école Écho-Jeunesse de Kedgwick, NB, à compter de 19h30.

Présences :

Conseillères et conseillers :

Richard Landry, sous-district 1
Robert Levesque, sous-district 2
Francine Cyr, sous-district 3
Hélène Laplante, sous-district 5
Steeve Savoie, sous-district 6
Marcel Levesque, sous-district 7
Claudette Kavanaugh, sous-district 8
Jannick Therrien, élève conseillère

Directeur général :

Luc Caron

Adjointe de direction :

Denise Laplante

Coordonnatrice des relations stratégiques :

Julie Poulin

Absences : Daniel Clavette, sous-district 4

1. Mot de bienvenue

Monsieur Richard Landry souhaite la bienvenue aux membres et aux gens du public.

2. Points récurrents

2.1 Lecture et adoption de l'ordre du jour

Proposition #2017-01-001000092 0 612 79 rev BT4 11.04 Tf1 0 0 1 176.06 70.96 Tm0 g568G(Pr)4(o)-5(p)6
Proposition #2017 Levesque /

- Lettre adressée à Monsieur Willy Wilondja, président de la FCÉNB, demandant un remboursement de la moitié de la cotisation à la FNCSF ;
 - Lettre de Monsieur Willy Wilondja, président de la FCÉNB, demandant un appui du CÉD aux démarches de la FCÉNB afin qu'il soit clair pour ceux qui représenteront le système éducatif francophone du Nouveau-Brunswick à ces négociations, qu'elle doit obtenir du financement pour ses opérations afin de mieux soutenir les CÉD dans leur travail pour améliorer l'école francophone ;
 - Lettre de l'Honorable Brian Kenny nous informant que la Politique 409 sera à l'ordre du jour du forum provincial du 4 novembre prochain ;
 - Courriel et lettre exemple de Madame Valérie Morand, gestionnaire des communications à la FNCSF, concernant un suivi de la part du CÉD pour l'entente stratégique en éducation ;
 -
-

financement pour ses opérations afin de mieux soutenir les CÉD dans leur travail pour améliorer l'école francophone.

Proposition #2017-10-04 :

Madame Francine Cyr propose que le CÉD appui la FCÉNB dans ses démarches en faisant parvenir une lettre à Monsieur Gérald Richard advenant que des fonds supplémentaires en provenance du PLOE soient disponibles. Monsieur Steeve Savoie appuie. ADOPTÉE

Pour la rémunération/reconnaissance des conseillers en éducation, la FCÉNB a reçu 3 lettres d'appui sur 4 du secteur anglophone.

La FCÉNB demande qu'un suivi soit fait concernant l'élève conseiller aux points suivants :

Jumeler l'élève conseiller avec un membre du CÉD adulte à titre de mentor;

Que l'élève conseiller fasse un rapport aux rencontres mensuelles du CÉD ;

Permettre à l'élève conseiller d'utiliser des outils tec Permettr erme «

les membres du CÉD complètent le sondage portant sur le sommet qui leur sera envoyé sous peu.

Madame Francine mentionne qu'une rencontre du comité bipartite FCÉNB/MEDPE a eu lieu le 6 octobre dernier à Fredericton.

3.4 FNCSE

Une conférence téléphonique aura lieu concernant les détails pour le transport pour se rendre à Ottawa la semaine prochaine. Le président communiquera avec les membres sous peu.

4. Processus de gouverne

4.1

5.2 Entente stratégique en éducation – suivis requis des CÉD francophones

Proposition #2017-10-06 :

*Madame Francine Cyr propose que le CÉD fasse parvenir une lettre au Ministre Kenny sollicitant
gouvernement fédéral (Patrimoine Canadien) et la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF), la Fédération des communautés francophones et acadienne (FCFA) du Canada et la Commission nationale des parents francophones (CNPF). Monsieur Robert Levesque appuie. ADOPTÉE*

6. Limites de la direction générale

6.1 Rapport de la direction générale

6.1.1 Navette Cité des Jeunes

Le printemps dernier, la direction de la Cité des Jeunes a été informée du projet de navette en question par l'un de ses promoteurs. Elle lui a expliqué qu'elle désapprouvait qu'une telle navette soit offerte à ses élèves. Une prise de position qu'appuie d'ailleurs le DSFNO. 01893018C017D>30169011

La promotion d'habitudes de vie saines et actives est d'ailleurs une priorité pour le DSFNO. De nombreuses initiatives à ce sujet ont lieu chaque année dans toutes ses écoles.

Depuis, le DSFNO et la direction de la CDJ ont eu des discussions avec les promoteurs pour discuter des enjeux reliés à cette situation. Depuis, les promoteurs du projet ont décidé d'abandonner cette initiative, voulant plutôt consacrer leurs efforts à améliorer la sécurité piétonnière.

6.1.2 Fermeture de la cafétéria PAJS

La cafétéria de la PAJS connaissait d'importantes difficultés financières depuis plusieurs années, c'est-à-dire depuis plus de 5 ans. Entre 20 et 30 élèves et membres du personnel seulement se prévalaient de ce service,t

l'apprentissage. Il s'agit toutefois d'un choix qui revient aux parents et qui doit être discuté dans les familles.

En attendant, la PAJS a loué une machine distributrice de sandwiches et de jus. Il faut savoir aussi que l'école continue d'offrir quotidiennement aux élèves

Pendant plus de 100 ans, pour des milliers d'élèves autochtones, la rentrée scolaire correspondait à une expérience traumatisante. En effet, entre la fin du 19e siècle et l'an 1996, plus de 150 000 jeunes ont été arrachés à leur famille pour être envoyés dans des pensionnats souvent situés à des milliers de kilomètres de chez eux.

Ce système des pensionnats avait pour but d'assimiler la culture autochtone à la culture dominante. De nombreux Canadiens ne connaissent pas cette histoire. Souligner la Journée du chandail orange, c'est s'engager à en prendre connaissance et à faire un pas vers la réconciliation des peuples autochtones et des peuples non autochtones.

Cette journée est aussi l'occasion de rendre hommage aux survivants des pensionnats autochtones et de s'engager collectivement afin de s'assurer que chaque enfant soit toujours pris en considération. Parce que chaque enfant compte !

6.1.4 Suivis – prox12 0 612 -0 612 5.0000m.12 a 612 -0 612 uoxl2 s3 347.09 Tf1 u 612 792 reWB76

PTA : Le projet suit la cédule et la construction sera terminée à la fin novembre, incluant les vestiaires du gymnase, les 2 salons des élèves, l'aile F et la bibliothèque. Pour l'ascenseur, ceci sera un projet à part qui devrait être fait cette année, donc complété pour mars 2018.

CDJ : L'architecte a remis les estimations au MEDPE et MTI. Nous sommes en attente de retour à ce sujet.

PSI : Nous sommes à la recherche de locaux temporaires surtout dans la région de Grand-Sault.

7. Bilan

7.1 Autoévaluation de la réunion

7.2 Sujets à l'horizon

- o Invitation Ministre Rogers – consultation prébudgétaires à Fredericton – 25 octobre 2017

Interventions du public

-
